

Objektyp: **Miscellaneous**

Zeitschrift: **Vermessung, Photogrammetrie, Kulturtechnik : VPK =
Mensuration, photogrammétrie, génie rural**

Band (Jahr): **91 (1993)**

Heft 8

PDF erstellt am: **18.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

grand succès. Pour répondre aux personnes intéressées, notre groupe ne possède pas encore de brochure spécifique. Ce sera chose faite en automne 1993.

CH-AGRID

Le comité central de la SIA a mandaté notre groupe spécialisé pour la représenter au sein de la CH-AGRID (Association nationale suisse du génie rural, de l'irrigation et du drainage). Cette association est elle-même membre de la CIID (Commission internationale des irrigations et du drainage) et de la CIGR (Commission internationale du génie rural).

Règlement des groupes spécialisés

Un nouveau règlement des groupes spécialisés a été mis sur pied par le service juridique de la SIA. Il a été approuvé lors de l'assemblée des délégués le 19 juin 1993 à Fribourg.

En un mot, ce règlement révisé laisse plus d'indépendance et de responsabilités aux groupes spécialisés.

Contrôle et gestion des adresses

Le questionnaire envoyé à nos membres pour rectification et complément a permis de mettre à jour notre fichier d'adresses. Celui-ci est géré par la VISURA à Soleure, vu que cette fiduciaire gère également le fichier de la SSMAF et qu'elle sert de relais pour l'adressage du journal MPG.

Programme 93-94 (95)

En gros, il est prévu de mettre l'accent sur la mise en pratique du concept «Leitbild» et le développement du génie municipal. Ce thème pourrait être complété par un voyage d'étude en Allemagne du Sud en 1995.

Des propositions plus précises devraient ressortir d'un premier projet du groupe de coordination GRG/SIA-SSMAF, cet automne.

J. L. Sautier

Wie?
Wo?
Was?

Das Bezugsquellen-
Verzeichnis gibt
Ihnen auf alle diese
Fragen Antwort.

SGPBF / SSPIT

Schweizerische Gesellschaft für
Photogrammetrie, Bildanalyse und
Fernerkundung / Société Suisse de
photogrammétrie, d'analyse d'image et de
télé-détection

Protokoll der Hauptversammlung vom 8. Mai 1993 am Institut für Vermessungswesen und Photogrammetrie der ETH Lausanne

Der Präsident Prof. Dr. Kölbl kann im Lehrsaal an seiner Hochschule 35 Mitglieder der Gesellschaft begrüßen. Er bedauert, dass er etliche Entschuldigungen bekannt geben muss. Die Behandlung der in der Einladung vorgesehenen Traktanden wird nicht bestritten.

1. Protokoll der Herbstversammlung vom 7. November

Das Protokoll wurde in der Zeitschrift VPK publiziert und allen Mitgliedern mit der Einladung zur heutigen Versammlung zugestellt. Es gibt zu keinen Bemerkungen Anlass.

Seit der letzten Versammlung sind folgende Mutationen zu verzeichnen:

Eintritte: Blaser Thomas, Emery Christophe, Futter Bernhard, Lemoine Guido, Nierula Bern.

Austritt: Klaar Gerhard, Agfa-Gevaert AG, Orell-Füssli AG.

Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken an den kürzlich verstorbenen Herr Armin Bleuer, langjähriger Sektionschef und stellvertretender Direktor der Landestopographie.

2. Tätigkeitsbericht des Vorstandes

Der Präsident teilt mit, dass zwei Sitzungen abgehalten wurden zur Disposition der Tätigkeiten der Arbeitsgruppen und zur Erledigung der administrativen Aufgaben. Es wurde beschlossen, dass unsere Gesellschaft der im Entstehen begriffenen GEO-Organisation Schweiz als Kollektivmitglied beitreten wird. Eine Besprechung wurde der Problematik der ISPRS Kongresse gewidmet; die an den Herbstversammlungen geäußerten Kritiken einiger Mitglieder wurden mit Herrn Prof. Dr. Grün in seiner Funktion als Zweiter Vizepräsident des ISPRS ausgiebig diskutiert.

Herr Prof. Kölbl benutzt die Gelegenheit zu einer kurzen Rückschau auf die Vereinsergebnisse während der vier Jahren seiner Präsidentschaft. Er erwähnt die Integration der Fördergesellschaft für die praktische Photogrammetrie in der SGPBF als Arbeitsgruppe 5 und die Gründung der übrigen fünf Arbeitsgruppen, die die Aktivitäten der Gesellschaft stark belebten. Er betont, dass die SGPBF über die Arbeitsgruppe Fernerkundung enge Beziehungen hat mit der Schweizerischen Akademie der Naturwissenschaften und auch als Mitglied der internationalen Gesellschaft ISPRS wissenschaftliche Verbindun-

gen pflegt. Die SGPBF ist in seiner Präsidentschaftzeit eine wissenschaftlich orientierte Vereinigung geblieben, weil es gelang, nicht zuletzt dank bescheidener Mitgliederbeiträge, viele junge, wissenschaftlich tätige Mitglieder in unsere Gesellschaft einzuschließen. Er erwähnt, dass die SGPBF engagiert und begründet gegen die unverständliche bundesrätliche Feststellung, das Vermessungswesen sei nicht mehr innovativ, angekämpft hat.

3. Kurzberichte der Leiter der Arbeitsgruppen

Die Berichte der Gruppenleiter lagen schriftlich vor, sie wurden den Versammlungsteilnehmern mit der Einladung zugestellt.

R. Schneeberger: Informationssysteme und Photogrammetrie

Das Thema AVS wurde an zwei Tagungen (Vortrags- und Seminarveranstaltungen) behandelt. Sie fanden ein gutes Echo. Im laufenden Jahr ist ein Seminar geplant zur Frage des LIS im Ingenieurbüro. Ferner sollen Arbeiten gemeinsam mit der Arbeitsgruppe Fernerkundung vorgenommen werden.

F. Widmer: Amtliche Vermessung

Beide Seminare, die 1992 durchgeführt wurden, hatten hohe Besucherzahlen. Es sind analoge Veranstaltungen mit gleichen Themen für dieses Jahr vorgesehen.

Nahbereichsphotogrammetrie und maschinelles Sehen

Der Leiter, Herr H. Beyer, nahm wegen Landesabwesenheit an der Versammlung nicht teil. Der Präsident resümierte seinen Bericht. Herr Beyer stellt fest, dass das Interesse der SGPBF-Mitglieder an diesem Thema eher bescheiden ist, nahmen doch an der gut besuchten Konferenz im Januar 1993 in Neuenburg nur 13 Mitglieder aus unseren Reihen teil.

M. Baumgartner: Fernerkundung

Anlässlich der Jahresversammlung der Schweizerischen Akademie der Wissenschaften (SANW) in Basel wurde gemeinsam mit der SANW-Kommission Fernerkundung die Arbeitsthemen vorgestellt, die hauptsächlich Klimafragen betrafen. In diesem Jahr ist wiederum ein Symposium mit der SANW-Kommission geplant.

K. Schuler: Ausbildung

Der Leiter berichtet über die an der HTL Muttenz stattfindenden Kurse, welche die erfolgreichen Kandidaten berechtigten, den Titel «Photogrammetrie-Operator SGPBF» zu führen.

P. Fülcher: Geschichte der Photogrammetrie

Die Arbeiten sind weit fortgeschritten. Die schriftlichen Beiträge sollen noch dieses Jahr in die «interne Vernehmlassung» geschickt werden. Herr Fülcher bittet die Versammlung, die mit dem Vorstand vorbesprochene Wahl des Verlages (Dümmler) zu bewilligen, damit die redaktionellen und die